
У Иркутской области – юбилей! Датой основания нашего са-
мого родного и любимого места на земле считается 26 сентября 
1937 года. Столицей стал любимый Иркутск – середина земли, 
как поётся в известной песне. Территория области составила 774, 
8 тысячи квадратных километров, на которой жили и работали, 
творили и строили 1,3 миллиона российских людей разных наци-
ональностей. Большинство занималось земледелием, скотовод-
ством, лесными промыслами. Благо земля у нас велика и обиль-
на. Богатая и щедрая. Прекрасная и суровая Иркутская земля.

Жители области за прошедшие годы сделали очень много. 
Для себя, для Приангарья, для страны, для всего мира. 

Сибиряки внесли свой неоценимый вклад в Великую Победу! 
Сибиряки спасли и Москву, и Питер. Дошли до Берлина и как 
солдаты, и как полководцы. 125 воинов стали Героями Советско-
го Союза. Афанасий Белобородов и Николай Челноков удостое-
ны этой высшей награды Родины дважды. На все времена оста-
нется в военной истории Афанасий Павлантьевич Белобородов. 

Женщины и девушки к своей и так нелёгкой ноше добавили 
мужской труд. Подростки встали к станкам, школьники вышли 
в поле. 

Для многих солдат и офицеров Красной Армии Иркутская 
область стала местом их второго рождения. В сорока пяти госпи-
талях их возвращали в строй, а кого-то и вовсе к жизни. 

Мы любим и умеем работать. Уже в тридцатые годы в Иркут-
ской области к почти двумстам промышленным предприятиям 
добавились красавцы-гиганты социалистической индустрии 
завод №125 имени Сталина (теперь филиал ПАО «Корпорация 
Иркут») и завод тяжёлого машиностроения имени Куйбышева (в 
2017 году преобразован в ООО «Производственная компания»). 
В годы войны из Европейской части России в регион перевезли 

двадцать два крупных завода. Двадцать пять тысяч 
человек пополнили ряды наших специалистов. «Всё 
для фронта, всё для победы!» - лозунг, объединив-
ший всех. А для многих – подаривший новую ро-
дину. Здесь, на сибирских берегах, они встретили 
Величайшую Победу, здесь остались жить и тру-
диться.

Победили. И с удвоенной силой взялись за мир-
ное строительство. В послевоенные годы область 
получила такой импульс в развитии, который не 
иссяк до сих пор. Иркутск, Черемхово, Усолье-Си-
бирское, Бирюсинск, Тулун стали настоящими ин-
дустриальными центрами. На берегу Ангары стали 
возводить красу и гордость всей Сибири – Ангарск, 
с его уникальными, крупнейшими производствами 
нефтехимической промышленности.

24 февраля 1949 года университетский город 
Иркутск стал ещё и академиче-
ским. Область получила Восточ-
но-Сибирский филиал академии 
наук. 

На всю страну, на весь мир 
гремели иркутские стройки. Такого энтузиазма, такой влюблён-
ности в дело, романтики и поэзии труда история ещё не знала. 
Строчки «А нынче отстроенный Братск легендарен, и катер по 
морю плывёт, Марчук играет на гитаре, и море Братское поёт» 
- подпевала вся страна. А как появились эти строчки, как поя-
вилась легендарная песня А. Пахмутовой? Её соавторы, поэты С. 
Гребенников и Н. Добронравов, вспоминали: «Молодой инженер 
Алексей Марчук сидел на баке, играл на гитаре и пел; в расписной 
косынке на голове, он был очень живописен. И действительно 
походил на «героя нашего времени». Вот так! Время созидания 
рождало настоящих героев. Тех, кто творил, строил и любил на 
одном дыхании. У нас, на великих сибирских стройках социализ-
ма! 

После того, как Иркутская область стала подлинным энерге-
тическим Клондайком Союза, здесь выросли крупнейшие про-
изводства цветных и чёрных металлов, нефтехимии, целлюлозы. 
Благодаря им, на новый уровень вышло градостроительство. Ан-
гарск, Братск, Шелехов, Железногорск-Илимский, Саянск своим 
рождением обязаны именно индустриальному расцвету Сибири. 
Тогда же настоящей северной столицей края стал город Братск, 
построенный севернее старинного села, основанного как острог 
в 1631 году. 

Бурный индустриальный рост потребовал новых комму-
никаций, дорог, транспорта. 27 октября 1984 года закончилось 
строительство Байкало-Амурской магистрали.

В 1986 году в Бодайбинском районе стали поднимать про-
мышленный комплекс «Сухой лог».

Можно утверждать, что перестройка и последующий развал 
СССР на долгие годы прервали этот удивительный полёт области 
к вершинам индустриального совершенства, а вместе с ним нау-
ки, культуры, образования, здравоохранения, новых стандартов 

жизни.
Конечно, политическая палитра стала разнообразной, под-

час причудливой. В нашу жизнь как едва ли не главное событие 
вошли выборы. Областная организации Партии «Справедливая 
Россия» активно участвует в жизни области. Выбранные от пар-
тии депутаты и главы муниципальных образований делают всё, 
чтобы наши города и сёла стали краше, чтобы справедливость 
стала не лозунгом, а ежедневной практикой, чтобы начальство не 
воровало, а трудилось на благо жителей. Не всё удаётся. Но и не 
всё от нас зависит. 

В процессе «прихватизации» большую часть государствен-
ной собственности разворовали и растащили. Часто мы живём 
по принципу «один с сошкой, а семеро с ложкой». На науку, об-
разование, здравоохранение, учреждения культуры в городах и 
селах часто просто больно смотреть. Учителя, преподаватели ву-
зов, врачи превратились в бумагомарак, которым не до нормаль-
ной работы. Не могут и шага ступить, не отписавшись. На глазах 
исчезают первоклассные вузы, которые со сталинских пятилеток 
исправно готовили кадры для области и страны. Причин у этой 
варваризации региона много. В первую очередь, это головотяп-
ство временщиков у власти.

Нас не устраивает положение дел в области в целом. Возь-
мём экономику, именно она формирует региональный бюджет. 
Что видим? Всё то же самое наследие сталинско-брежневских 
времён. Правда, переформатированное, в частных интересах, в 
акционерные общества. Это каскад Ангарских гидроэлетростан-
ций, Ангарская нефтехимическая компания, Научно-производ-
ственная корпорация «Иркут», Братский алюминиевый завод, 
лесопромышленная корпорация «Илим», Коршуновский ГОК…

Вывод очевиден. Области нужен новый рывок. И, объек-
тивно, для него есть всё. Замечательные люди всех возрастов и 
поколений, высококвалифицированные специалисты, честные 
патриотически настроенные предприниматели, учителя, врачи, 
учёные, рабочие и крестьяне. Богатейшая природа, минеральное 
сырьё, полезные ископаемые.

У нас прекрасные перспективы. Будет и грамотное руковод-
ство. Ведь всё в руках граждан, в руках избирателей.

Дорогие земляки! От имени областной организации «Спра-
ведливой России» желаю каждому жителю быть здоровым, 
счастливым и радостным на нашей родной Иркутской земле. 
Вместе мы, дорогие друзья, сделаем наш край, наши города и сёла 
ещё краше, уютнее, привлекательнее. Нисколько в этом не сомне-
ваюсь.

Обещаю вам, что «Справедливая Россия» будет по-прежнему 
работать на благо людей, области, Родины.

Лариса Егорова, 
Председатель Совета Партии «Справедливая Россия» в 

Иркутской области, 
депутат Иркутской городской Думы
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Уважаемые жители Иркутской области! 



С в е т л а н а 
Азизова, мно-
годетная мать, 
после рождения 
третьего сына в 
2016 году узна-

ла об областной выплате в 100000 рублей. 
Эти деньги правительство Иркутской обла-
сти выдает за рождение третьего ребенка в 
семье. Женщина обратилась в соцзащиту, 
подготовила пакет документов на получе-
ние сертификата. Однако чиновники отка-
зали многодетной матери-одиночке. Моти-
вируя тем, что временная прописка дается 
на 5 лет, а у женщины была временная реги-
страция с 2013 по 2018 год, что не является 
доказательством постоянного проживания 
на территории Иркутской области.

– Мы живем у родственников, свое-
го жилья нет. Поэтому прописались у них 
временно. Однако для получения выплаты 
за третьего ребенка нужна была постоян-
ная регистрация. А также нужно было под-
твердить, что за год до родов я проживала 
в Иркутске, – рассказала Светлана Азизова.

Женщина всю жизнь прожила в Иркут-
ске, старший сын ходит в школу, средний 
– в садик. Так как воспитывает мальчишек
Светлана одна, любая мера поддержки для 
нее – на вес золота. Потому за советом, как 
доказать, что она – жительница Иркутска, 
обратилась в Центр защиты прав граждан 
«Справедливая Россия».

Здесь женщине посоветовали обратить-
ся с иском в суд для установления факта 

проживания на территории Иркутской об-
ласти. Тем более все доказательства у Азизо-
вой были на руках.

– Мы помогли Светлане Азизовой соста-
вить исковое заявление и подготовить дока-
зательную базу. В итоге суд встал на сторону 
многодетной матери, – рассказала Евгения 
Комиссарова, руководитель Центра защиты 
прав граждан «Справедливая Россия».

После вступления решения суда в закон-
ную силу, мать троих детей еще раз подала 
документы в управление соцзащиты Иркут-
ска. На этот раз областной материнский ка-
питал на 100000 рублей Светлане Азизовой 
был выдан.

– Я очень благодарна работникам миро-
новского Центра. Если бы не правовая под-
держка, сертификат я бы не получила, – по-
благодарила многодетная мать.

2 ЦЕНТР ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН г.Иркутск, ул.Партизанская, д.73, оф.1
Тел.: 8 (3952) 799-780

В обычный майский день в дверь пен-
сионеров Шушковских пришли коммивоя-
жеры. Мужчины произвели благоприятное 
впечатление на стариков, и те пустили их в 
дом. Уличные продавцы предлагали пенсио-
нерам «волшебный» фильтр для воды.

– Посадили нас с мужем на стульчики и
устроили целый концерт. Налили в стаканы 
воды и давай добавлять что-то в воду, а она 
меняла цвет: то розовая, то синяя, – расска-
зала Тамара Шушковская.

Как резюмировали сами представители 
фирмы ООО «Партнер», проводившие хи-
мические опыты, так они проверяли каче-
ство воды. И качество оказалось «просто 
ужасным», и фильтр старикам необходим, 
как воздух.

– У меня на ногах псориаз, и шишки хо-
рошо видны. Так меня стали уверять, что и 
он пройдет. И так все быстро, быстро забол-
тали нас. Говорят, давайте установим бес-
платно, вот тут подпишите. Всего 4 тысячи 
в месяц, – пояснила пенсионерка.

Старики не успели оглянуться, как ящик 
с фильтрами уже стоял на кухне, а в руках 
был подписанный кредитный договор на 
три года. Всего за устройство пенсионерам 
выставили чек в 148 000 рублей.

– Когда ушли продавцы, я стала читать
договор и поняла, что мы наделали! Взя-
ли кредит на такую большую сумму! Стала 
внимательно читать бумаги. Думала, что 
вообще отписала квартиру. И нас с мужем 
выгонят из жилья. Так распереживалась: не 
спала, все читала документы. И с сердечным 
приступом попала в больницу, – посетовала 
женщина.

Своим взрослым сыновьям Тамара 
Шушковская о дорогостоящей покупке не 
рассказала. И хоть фильтрами семья пен-

сионеров не пользовалась, за 2 месяца 
кредит в 8 тысяч рублей они все же вы-
платили. 

– Когда мои дети узнали про наш с
отцом долг, то сразу начали искать реше-
ние. И помогли нам в Центре Сергея Ми-
ронова, – поблагодарила Шушковская.

Действительно, специалистам Цен-
тра защиты прав граждан освобождать 
пенсионеров от навязанных кредитов не 
впервой: только за с начала 2017 года они 
добились расторжения кредитных дого-
воров на сумму около 3 млн рублей.

– Мы составили для Тамары Шуш-
ковской досудебную претензию в ООО 
«Партнер» и письмо о расторжении дого-
вора в банк «Ренессанс Кредит». 2 августа 
фильтр представители фирмы забрали. 
Договоры расторгнуты: пенсионеры из-
бавлены от кредитной кабалы, – расска-
зала Евгения Комиссарова, руководитель 
Центра защиты прав граждан в Иркут-
ске.

Пенсионер Николай Егоров продал 
свою квартиру в городе Киренске еще в 
2011 году. Каково же было его удивление, 
когда в начале лета 2017 года с его сбер-
книжки сняли 3,5 тысячи рублей в счет 
оплаты долга за коммуналку в проданной 
квартире! 

– Когда продавал квартиру в Киренске 
оплатил все до копеечки, у меня с этим 
строго. Всегда в первую очередь оплачи-
ваю коммунальные платежи. И вот – на 
тебе! Как с меня, давно не собственни-
ка этой квартиры, прописанного совсем 
по другому адресу, вообще могли снять 
деньги через суд? – удивился 78-летний 
иркутянин. 

Николай Егоров узнал, что «должен» 
за проданную квартиру, благодаря смс от 
банка о снятии средств по решению суда. 
Пенсионер сразу позвонил в свой быв-

ший ЖЭК, управ-
ляющую компанию 
«Энергия». Но там 
пожилому человеку 
не стали отвечать 
на вопросы, отпра-

вили разбираться к судебным приставам.
В судебном производстве пенсионер 

не разбирался и обратился за помощью в 
мироновский Центр.

– Мы изучили документы Николая
Сергеевича и помогли ему составить за-
явление на отмену судебного приказа. 
Пенсионер вовремя не был предупре-
жден о судебном решении: оно приходи-
ло по его старому адресу прописки. По-
этому срок обжалования еще не прошел, 
– пояснила Евгения Комиссарова, руко-
водитель Центра защиты прав граждан в 
Иркутске.

Мировой судья рассмотрел отзыв. Су-
дебный приказ о взыскании 3500 рублей 
долга за давно проданную квартиру с 
Егорова отменили.

Специалисты Центра защиты прав 
граждан помогли Николаю Егорову на-
писать письмо о возврате 3500 в управ-
ляющую компанию «Энергия», в пользу 
которой и были сняты средства со счета 
пенсионера. Пенсионеру уже вернули 
деньги.

Любовь Байкалова обратилась к об-
щественникам из Центра защиты прав 
граждан «Справедливая Россия» уже по-
сле того, как помогать ей отказались в по-
лиции. 2 месяца женщина страдала из-за 
посещений сотрудника микрофинансовой 
организации, в которой взяла в долг 5 000 
рублей еще в январе 2017 года.

– Очень туго было с деньгами, распла-
титься с долгом вовремя не смогла, о чем 
предупреждала кредитора. И с мая, как к 
себе на работу, стал приходить в мою ма-
стерскую мужчина, представлялся Львом 
Эдуардовичем, сотрудником службы без-
опасности, – рассказала Байкалова.

Иркутянка пояснила, что сотрудник 
не угрожал ей физической расправой и не 
оскорблял, но общаться с непрошенным 
гостем все равно неприятно.

– Говорил примерно так: «Давайте я
вашим соседям позвоню или вашим род-
ственникам, вы же указали их в базе дан-
ных. Вот у вас есть швейная машинка, да-
вайте мы ее продадим». Начинал кому-то 
звонить, как бы «продавал» мое имуще-
ство, – пояснила заемщица.

По словам швеи, так непрошенный 
гость мог просиживать и по полчаса. За-
явление в полицию не прекратило навяз-
чивых посещений данного сотрудника. 

Тогда Любовь Байкалова обратилась в 
Центр справедливости.

Общественники составили заявление 
в Управление Роскомнадзора по Иркут-
ской области с требованием проверить, 
кому микрокредитная компания передала 
персональные данные женщины. И это 
возымело результат.

– Через неделю после того, как я отпра-
вила заявление в Роскомнадзор, состав-
ленное в Центре защиты прав граждан, 
мне позвонили из фирмы по микрозай-
мам и предложили пойти на мировое со-
глашение.

В середине июля женщина погасила 
основной долг в 5000 рублей, ей списали 
проценты за просрочку выплаты. Больше 
никаких претензий со стороны микрокре-
дитной организации не поступало. Лев 
Эдуардович забыл дорогу в мастерскую 
Любови Байкаловой.

Напомним, в прошлом году Госдума 
приняла закон, который ограничил дея-
тельность коллекторов. С 1 января 2017 
года сборщикам долгов запретили зво-
нить клиентам со скрытых номеров, бес-
покоить по ночам, угрожать, оказывать 
психологическое давление и использовать 
другие незаконные способы воздействия.

Справка: Центр защиты прав 
граждан СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
открылся в Иркутске 10 мая 2016 
года. За это время специалисты 
приняли свыше 3000 обращений 
по ЖКХ, здравоохранению, пенси-
онного обеспечению, трудовому 
праву и др. 

Только с начала 2017 года 
активистам иркутского Центра 
справедливости удалось вернуть 
иркутянам и жителям Приангарья 
около 10 000 000 рублей.

Материалы подготовила Олеся Потапова.

Коллектору указали 
от ворот поворот

Избавиться от навязчивого работника микрофинансовой организации 
жительнице помогли в Центре защиты прав граждан «Справедливая Россия».

70-летней Тамаре Шушковской продали фильтры для очистки воды 
за 148 000 рублей. Кредит на дорогостоящие устройства ей пришлось бы 
выплачивать 3 года, но в ситуацию вмешался Центр защиты прав граждан 
«Справедливая Россия».

Добились расторжения кредитов

В Приангарье с пенсионера взыскали долг за оплату ЖКУ в квартире, 
которую он продал 6 лет назад. Отменить несправедливый судебный 
приказ мужчине помогли общественники из Центра защиты прав граждан 
«Справедливая Россия».

Отменили судебный приказ

Помогли матери троих детей 
получить 100000 рублей

Для того, чтобы получить сертификат на 100000 
рублей, неработающей многодетной матери пришлось 
доказывать свое проживание в Иркутске через суд. Помогли 
женщине в Центре защиты прав граждан.



В мае этого года Иркутская область получила то, в чем 
давно нуждалась. Молодые социалисты учредили организа-
цию «Справедливая Сила». Само название говорит о боль-
ших планах. Илья Сергеев, Александр Половинский, Анна 
Цхадая, Вадим Власов, Сергей Калугин, Дарья Бородулина, 
Ксения Краховец составили ядро организации и вошли в её 
руководящий Совет. Буквально за пару месяцев «Справед-
ливая Сила» показала, что будет действовать, менять нашу 
жизнь к лучшему. 

Одним из первых мероприятий, всколыхнувших Иркут-
скую область, стал студенческий митинг «Иркутск – город 
студентов». Тогда молодые социалисты хотели обратить 
внимание властей на проблемы высшего образования в ре-
гионе: низкие социальные стипендии, отсутствие опорного 
университета, низкую социальную защищенность студен-
тов.

Затем был митинг в защиту 7 статьи Конституции РФ. 
Заявителем выступила партия «Справедливая Россия», на-
верное, поэтому власти не препятствовали его проведению. 
Возникает очень много вопросов, связанных с региональ-
ным управлением. Почему митинг в защиту законных прав 
студентов из-за противодействия властей едва не прова-
лился и превратился в пикет, а тот же митинг Навального 
(вроде, как против коррупции, а на самом деле против Пу-
тина и страны) прошел успешно, без всяких подстав и без 
всякого давления со стороны администрации? 

На все вопросы есть справедливые ответы. За последние 
10 лет Иркутская область сменила 7 губернаторов, и у каж-
дого был свой интерес. Естественно, в таких условиях го-
ворить о положительной динамике развития в экономике, 
о хорошем образовании не приходится. Люди уже устали 
слышать бесконечные обещания. И вот что самое интерес-
ное.  Как только человек начинает действительно работать, 
стараться для людей, обязатель-
но появляются те, кто пытается 
его скомпрометировать.

 Сейчас в регионе устано-
вилась атмосфера, которая 
больше похожа на холодную 
войну. На этот раз не между 
конкретными людьми, а между 
так называемыми «синими» и 
«красными». Пока непонятно, 
что хотят обе стороны, кро-
ме самой власти, монополии 
и уничтожения соперника. Но 
явно одно, будет ожесточенная 
борьба, борьба за власть. 

Конечно,  молодые эсеры не 

собирались и не собираются ограничиваться лишь митин-
гами. «Наша основная задача: патриотическое воспитание 
подрастающего поколения»,  – поясняет Председатель мо-
лодежной организации «Справедливая Сила» Илья Серге-
ев. Действительно, задача не самая простая, но её нужно 
решать. Этим и загорелись эсеры. 

По уже устоявшейся в региональной организации 
«Справедливой России» традиции, молодые справедливо-
россы наведались в детский дом №2. Веселые игры, задор-
ные песни, пляски и просто ощущение праздника подарили 
друг другу  гости и воспитанники детского дома. «Хочется 
для ребят достойной жизни, и чтобы они обрели семьи», – 
мечтает Сергей Калугин, член Совета молодежной органи-
зации «Справедливая Сила». 

Важным для становления организации является то, что 
молодые активисты нашли общий язык с главой города Ир-
кутска Дмитрием Бердниковым. С мэром и другими обще-
ственниками они каждую субботу объезжают участки го-
родского дорожного строительства, контролируют ремонт 
и строительство дорог. Это мероприятие направлено на ка-
чественное выполнение работ в отведённые сроки. В этом 
году на ремонт дорог выделено около 1 миллиарда рублей. 
И, действительно, положительная тенденция видна, дороги 
становятся лучше, а вместе с ними и вся  инфраструктура. 

В августе Александр Половинский и Илья Сергеев стали 
участниками всероссийского форума «Территория Смыс-
лов на Клязьме».  Одним из самых важных событий форума  
был приезд лидера партии «Справедливая Россия» Сергея 
Михайловича Миронова. После официальной части мо-
лодые эсеры смогли пообщаться с Сергеем Мироновым в 
неформальной обстановке. Приезд лидера Партии совпал 
с его самым любимым праздником «Днём ВДВ». Все собра-
лись вместе с Сергеем Михайловичем у костра,  пели во-
енно-патриотические песни. Форум – отличная площадка 
не только для обучения, но и для знакомств и, естественно, 
для обмена опытом между участниками.  Хочется пожелать 
этому проекту развиваться и привлекать всё больше та-
лантливых молодых людей. 

10 сентября 2017 года по всей стране прошли выборы 
глав субъектов,  депутатов, глав и  мэров муниципальных 
образований. По итогам выборов среди победителей ока-
залась Дарья Константиновна Бородулина, член Совета 
«Справедливой Силы». Набрав 21.82% голосов избирате-
лей, она стала самым молодым депутатом Думы Смоленско-
го муниципального образования. Впереди пять лет плодот-
ворной депутатской работы. Дарья уверена, что у нее все 
получится, и она сможет сделать свой поселок процветаю-

щим. Ну, а мы надеемся, что через пять 
лет Дарья Константиновна займет ме-
сто главы поселка. 

«Конечно, надежды на молодых 
социалистов большие. Несмотря на 
то, что политического опыта у них 
почти нет, мы стараемся их поддер-
живать всеми силами», – пояснила 
Лариса Егорова. В целом итог участия 
в муниципальных выборах молодых 
политиков составил около 7.8% голо-
сов. Результат очень неплохой.

Активисты «Справедливой Силы» 
сумели проявить себя не только как 
молодые амбициозные политики. 
Этим летом «Справедливая Сила» 
начала  активное сотрудничество с  
фондом помощи людям с ограничен-
ными возможностями. Несмотря на 
то, что существует программа «до-
ступная среда», людей с ограничен-
ными возможностя-

ми практически не 
видно, они проводят 
свою жизнь в четы-
рех стенах. Конечно, 
в 80% случаев это не 
потому, что они так 

хотят, а от того, что у них нет возможности выйти на улицу: 
подъезды домов попросту не оборудованы для них. Даже 
новое жилье, которое вводится в эксплуатацию, зачастую 
не соответствует необходимым требованиям. На террито-
рии Иркутской области проживает 298 тысяч инвалидов, 12 

тысяч из них дети в возрасте до 18 лет. «Таким людям нужна 
не только помощь, но и внимание», – уверен Илья Сергеев. 

Впереди у «Справедливой Силы» очень много работы. 
Мы уверены, что у молодых социалистов всё получится. 

Александр Половинский,
член Совета «Справедливой Силы» 
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Эмоции после выборов улеглись. Попробуем разо-

браться в их итогах на холодную голову. Если, конеч-
но, это возможно.

Общий вывод для нас: областные эсеры выступи-
ли достойно. Результативно. Пятьдесят девять наших 
кандидатов стали депутатами местных дум, четыре – 
главами муниципальных образований. Ещё один из-
бранный глава смог добиться успеха благодаря под-
держке партии. Двум нашим кандидатам не повезло. 
Набрав столько же голосов, сколько и главные оппо-
ненты, они проиграли жеребьёвку.

Впереди «Справедливой России» только две пар-
тии власти региона. КПРФ и «Единая Россия». ЛДПР на 
этот раз осталась четвёртой.

Помимо самих победивших кандидатов-эсеров 
надо отметить руководителей местных отделений, 
таких как Марина Викторовна Комарова, Александр 
Дмитриевич Кренделев, Сергей Александрович По-
шешулин.

Председатель местного отделения партии в Шеле-
ховском районе, член Бюро Совета РО М. В. Комарова 
в третий раз стала депутатом городской Думы Шеле-
хова и провела по партийному списку ещё четырёх 
кандидатов. Три кандидата партии стали депутатами 
Подкаменного сельского поселения Шелеховского 
района.

Неизменно самых высоких результатов добивается 
С.А. Пошешулин, председатель местного отделения 
партии в Нижнеилимском районе. На этот раз пять 
кандидатов партии прошли в думу Новоигирменско-
го городского поселения, два – в думу Хребтовского 
ГП, два – Шестаковского, два – Янгелевского, два – Же-
лезногорск-Илимского городского поселения.

В Зиминском районе отличился председатель Сове-
та А.Д. Кренделев. Его итог: два главы МО, семь депу-
татов.

Десять депутатов у Александра Петровича Стравин-
ского в Иркутском районе.

Многолетний лидер Чунской партийной организа-
ции Людмила Викторовна Галкина внесла как всегда 
весомый вклад в победу четырёх кандидатов: главы 
и трёх депутатов.

Хороший результат у председателя Совета местно-
го отделения партии Качугского района Веры Ильи-
ничны Пельменевой (десять депутатов), председате-
ля Совета местного отделения партии в Слюдянском 
районе Станислава Анатольевича Филиппова (четыре 
депутата), председателя Совета партии в Тулунском 
районе Виктора Викторовича Харлампьева (глава и 
два депутата).

Успех замечательный. Но отставание от правящих 
партий внушительное. И это объективно. Законода-
тельство и политические практики работают исклю-
чительно на власть. Можно сколько угодно говорить 
об избирательной демократии, но её нет и в помине. 
Административное давление, всевластие денег, не-
равные условия для агитации только усиливаются.



Всемирный день животных или Всемирный день защиты животных отмечается во всём мире 
4 октября. В уже достаточно далёком 1931 году во Флоренции прошёл Международный конгресс 
сторонников движения в защиту природы. И именно на нём был учреждён Всемирный день животных.
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Молодые эсеры встали в 
ряды зоозащитников

Всемирный день животных (World Animal Day)

Как часто это бывает, дата выбрана не случайно и своими 
корнями уходит в далёкое Христианское прошлое Европы. Свя-
зана с именем великого человека, святого Франциска Ассизского 
.  Он родился в 1181 или 1182 году, учредил орден нищенству-
ющих монахов. Изображается в коричневой монашеской рясе, 
подпоясанной верёвкой с тремя узлами – символами бедности, 
целомудрия, послушания.  

Его любовь и сочувствие охватывали всю природу. Везде он 
находил своих братьев и сестёр. Эта братская любовь ко всякой 
твари составляет сущность его восприятия мира. Он кормит 
зимой пчёл мёдом и вином, поднимает с дороги червяков, чтобы 
их не раздавили, выкупает ягнёнка, которого ведут на бойню, 
освобождает зайчонка, попавшегося в капкан, обращается с 
наставлениями к птицам в поле. 

3 октября 1226 года Франциск Ассизский покидает землю. И 4 
октября становится днём его поминовения. 

Вот почему Международный конгресс именно этот день вы-
брал Всемирным днём животных. 

В Россию праздник пришел в 2000 году. Инициатива при-
надлежит Фонду защиты природы. С тех пор ежегодно в нашей 
стране  организуются благотворительные и волонтерские акции, 
проводятся форумы и конференции, призванные подчеркнуть 
право зверья на свободную и комфортную жизнь.

Большинство иркутских справедливороссов в частном по-
рядке принимали участие в охране природы, природоохранных 
мероприятиях всегда. Участвовали в них и местные отделения 
партии. Теперь наступило время организованного и скоордини-
рованного со всеми защитниками животных тесного и результа-
тивного, планомерного сотрудничества.

Поздравляем всех защитников животных, всех добрых лю-
дей с Всемирным днём животных. Возьмёмся за руки, друзья. 
Сделаем жизнь не только наших питомцев, но и всех зверюшек 
в области лучше, спокойней и сытней. Тогда и мы, и наши дети 
будут немножко счастливее и уж точно радостнее.

Активисты движения «Справедливая Сила» 
приняли участие в подготовке и проведении 
митинга в поддержку закона о защите живот-
ных. «В частности, мы требовали ужесточения 
наказания за издевательства над животными.  
Совсем недавно в Хабаровске живодерки уби-
ли десятки кошек и собак, а наказание получи-
ли совершенно не соответствующее тяжести 
преступления. По всей стране прошли десятки 
митингов. Мы надеемся, что закон будет при-
нят, и в нём будут предусмотрены реальные 
сроки заключения для виновных и ужесточе-
ние наказания по статье "жестокое обращение 
с животными», - говорит  председатель Совета 
«Справедливой Силы» Илья Сергеев.  

Обращение с животными уже давно ста-
ло критерием не надуманной, а настоящей 
цивилизованности общества. И здесь рос-
сийская «исключительность»  совершенно 
нас не красит. А что у них? Немцы в мае 2002 
года ввели защиту животных в Конституцию 
специальной статьёй 20 а. Есть, конечно, там 
и специальный Закон о Защите животных 
(Tierschutzgesetz). Существует также особое 
федеральное Распоряжение по содержанию 
собак (Hundeverordnung). 

Признана профессия "Защитник животных". 
Действует специальная отрасль права - "Права 
животных" (Tierrechte). 

Россия, к сожалению, находится в противо-
положной группе стран. В родной Иркутской 
области ежегодно от рук человека погибают 
тысячи беззащитных животных. В интернете 
сотни тысяч фотографий с искалеченными 
людьми кошками и собаками. Люди абсолют-
но уверены в своей безнаказанности. Ужесто-
чение наказаний необходимо. Но этого мало. 
Истоки проблемы находятся в сознании лю-
дей. Менять нужно структуру общества, воз-
вращать ему истинные ценности, культуру и 
нравственность. 

Зоозащитники пытаются достучаться до 
каждого человека. Сотни людей подписали пе-
тицию правительству, оставили пожертвова-
ния, которые пойдут на корм и лекарства. 

Печально, что митинг собрал немного лю-
дей. Но и зоозащитники, и молодые эсеры 
нашли друг друга. И дальше пойдут вместе. 
А для тех, кто до сих пор ничего не понял, не 
понял, что забота и любовь к братьям нашим 
меньшим нужна не только им, но и нам самим, 
напомним слова Льва Николаевича Толстого, 
которые и сегодня звучат как приговор нам 
всем: «Общество, которое плохо относится к 
животным, всегда будет нищим и преступным».

Есть такое выражение в русском языке: дурак хуже 
предателя. Повод, чтобы его вспомнить, тоже есть. Суще-
ствующего законодательства, защищающего животных 
недостаточно. Есть, правда,   региональный закон «Об ор-
ганизации проведения в Иркутской области мероприятий 
по отлову и содержанию безнадзорных животных (с из-
менениями на 13.07.2016)» . Есть и  Постановление от 21 
октября 2016 года N 680-пп «Об отдельных вопросах орга-
низации проведения в Иркутской области мероприятий по 
отлову и содержанию безнадзорных животных».

Однако никакой закон, ни федеральный, ни региональ-
ный не могут защитить ни людей, ни животных от глупой 
и непрофессиональной работы исполнителей. То, что тво-
рится в Иркутской области, мягче, чем преступной ха-
латностью, не назовёшь.

 Президент Благотворительного фонда защиты без-
домных животных «Байкальский ковчег»  Е. Е. Прадчук 
обратился в прокуратуру Иркутской области с просьбой 
провести прокурорскую проверку по факту нецелевого 
использования бюджетных средств, а попросту их разбаза-
ривания, «в сфере передержки отловленных безнадзорных 
животных». Администрации многих муниципальных об-
разований для отлова, транспортировки и содержания без-
надзорных животных заключили договора с ООО «Пять 
Звёзд». Притом, что у этого общества с ограниченной от-
ветственностью, ответственностью и не пахнет. Судите 
сами.  У «Пяти Звёзд» не было и нет мест для передерж-
ки животных. Нет приютов! Кроме того, объём работы, за 
который взялись «звёзды», физически им не по силам. Тем 
более, в отпущенный  жалкий месяц. 

Почему же администрации выбрали эти пять фальши-
вых звёзд? Потому что Ветеринарная служба Иркутской 
области решила всю бездомную живность пустить под 
нож. Может и не решила, но то, что нарешала, ведёт имен-
но к убийству. Эта самая служба (кому она служит?) «под-

готовила» типовые условия контрактов по отлову, транс-
портировке и содержанию безнадзорных животных для 
муниципалитетов.

Никакой, даже поверхностной, критики этот документ 
не выдерживает. Ветеринарная служба обосновывает ме-
сячное содержание, после этого – воля. Но за месяц найти 
нового хозяина для животного практически невозможно. 
Как невозможно стерилизовать всех животных, отпускае-
мых в городскую среду  в течение месяца. Все выкладки на 
эту тему – просто чушь. Защитники животных настаивают, 
что на волю должны отпускаться только животные стар-
ше восьми лет, только после шестимесячного содержания 
и только после заключения кинологов об их неагрессивно-
сти.

Об этичном отношении, как к людям, так и животным,  
«ветеринары» вообще забыли. Жители, в отличие от них,  
не хотят, чтобы животное, даже после стерилизации, оста-
валось без надзора. С другой стороны, кто, как не мы защи-
тим тех, кого приручили? А это все, абсолютно все собаки 
и кошки вокруг нас. 

Наконец, юридическая сторона вопроса. Представлен-
ный Ветеринарной службой документ нарушает россий-
ское и региональное законодательство. Возвращаемся к 
Постановлению №680. Пункт 22 сформулирован 
так, что фактически каждое бездомное животное 
можно безнаказанно убить. 

Что это значит? Это значит, что либо чиновники в пра-
вительстве и на местах станут чтить законы, граждан-
ский и уголовный кодекс, либо как живодёры и очковтира-
тели должны быть удалены от службы. Впрочем, в нашем 
правительстве рука руку моет. 

Выход, следовательно, у нормальных людей один. 
Присоединяемся к зоозащитникам и идём с ними до по-
беды!

Живодёрам не место в
 областной власти!


